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RÁPIDAS
Câmara terá sessão
extraordinária
para esta quarta, 7

O presidente da Câmara de São
Luís, Osmar Filho (PDT), convocou
os demais vereadores para
participarem de sessão ordinária
hoje às 9h. A sessão  - que contará
com transmissão ao vivo pelo canal
oficial da Câmara de São Luís no
Youtube - será realizada de forma
híbrida, presencialmente, no
plenário, e pelo Sistema de
Deliberação Remota, conforme a
necessidade de cada parlamentar.
Segundo a Ordem do Dia,
publicada pela Diretoria Legislativa
da Câmara, serão apreciados 3
Projetos de Lei, 28 Requerimentos
e 9 Indicações. A Câmara de São
Luís retornou com as atividades
presenciais na semana passada.
dependências da casa legislativa.

Campanha prevê
uso consciente de
energia elétrica

BRASÍLIA - A Agência Nacional de
Energia Elétrica (Aneel) aprovou
nesta terça-feira, 6, a criação de
uma campanha de uso consciente
da energia elétrica e das bandeiras
tarifárias, diante da pior crise
hídrica que o setor enfrenta nos
últimos 91 anos. A proposta será
enviada para validação do Comitê
de Monitoramento do Setor
Elétrico (CMSE), presidido pelo
ministro de Minas e Energia,
Bento Albuquerque. O comitê se
reúne hoje. A campanha é mais
uma ação do setor elétrico para
ajudar a reduzir os riscos ao
fornecimento de energia elétrica
até o fim do período seco e início
do período chuvoso, previsto
para novembro.

BRASÍLIA

O presidente Jair Bolsonaro definiu
que o atual advogado-geral da União,
André Mendonça, será indicado ao
Supremo Tribunal Federal (STF) na
vaga de Marco Aurélio Mello Segundo
aliados do governo, Bolsonaro co-
municou sua escolha a ministros em
reunião na manhã de ontem no Pa-
lácio da Alvorada, da qual Mendonça
também participou. O encontro não
estava na agenda do presidente O
nome ainda deve ser oficializado pelo
Palácio do Planalto e a indicação pre-
cisa passar pelo aval do Senado.

Com Mendonça, Bolsonaro
cumpre a promessa feita à sua base
eleitoral de indicar um nome "ter-
rivelmente evangélico" para o
cargo. Pastor da Igreja Presbiteriana
Esperança de Brasília, o advogado-
geral da União enfrenta resistências

no Senado, mas o presidente ava-
lia que esse quadro é reversível.

Na noite desta segunda-feira, 5,
em conversa com apoiadores no Pa-
lácio da Alvorada, Bolsonaro repe-
tiu a promessa de indicar um evan-
gélico para a mais alta instância do

Judiciário. "Vou indicar um evangé-
lico agora", disse ele ontem, ao con-
versar com apoiadores, em frente ao
Palácio da Alvorada. "Quem conse-
guir se eleger em 22 (2022), no pri-
meiro semestre de 23 (2023) indica
mais dois (nomes). Se for uma pes-

soa que tem o seu padrão de com-
portamento e de vida, vão ser duas
pessoas do padrão de vocês para lá.
E vai mudando, pô!", completou.
Desde o início de seu mandato, Bol-
sonaro indicou apenas um minis-
tro para o STF: Kassio Nunes Mar-
ques. A promessa feita por ele, ainda
no ano passado, era de que a se-
gunda vaga seria para um nome
"terrivelmente evangélico".

O presidente conversou com
Mendonça nesta segunda, no Palá-
cio do Planalto, e o aconselhou a
deflagrar nova ofensiva para se
aproximar dos senadores. Cabe ao
Senado sabatinar o indicado do
presidente para atestar o seu notó-
rio saber jurídico e votar em duas
sessões, na Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) e no plenário, a
aprovação ou rejeição do indicado
ao cargo de ministro do STF. �

Bolsonaro diz a ministros que vai
indicar André Mendonça para STF
Em reunião com ministros, presidente disse que inidicará o atual advogado geral da União para ocupar
vaga de Marco Aurélio de Mello, que se aposenta no dia 12; André Mendonça já conversa com senadores

RONALDO ROCHA
Da editoria de Política

O
empresário Josival Ca-
valcanti da Silva, conhe-
cido como Pacovan, não
prestou depoimento na

tarde de ontem à Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) dos Com-
bustíveis na Assembleia Legislativa.

Ele obteve um habeas corpus
concedido pelo desembargador
João Santana Sousa, segundo a re-
latoria da CPI, que suspendeu os
atos de sua convocação e depoi-
mento ao colegiado.

Pacovan havia sido convocado
após aprovação de um requeri-
mento apresentado pelo depu-
tado estadual Duarte Júnior
(PSB), presidente da comissão,
depois de Rafaely de Jesus Souza
Carvalho, representante da Rede
de Postos Joyce, de que ela não
seria a dona das empresas, mas
sim, o Pacovan.

O relator da comissão, deputado
Roberto Costa (MDB), confirmou a
O Estado a decisão do magistrado -
que integra a Corte do Tribunal de
Justiça do Maranhão -, e disse que
independentemente de Pacovan
não ter prestado depoimento ao co-
legiado, os trabalhos da CPI não
serão prejudicados.

“O relatório da comissão será
construído com base nos docu-
mentos obtidos e todos os outros
depoimentos prestados. Pacovan

não prestou depoimento, mas a co-
missão dispõe de toda uma docu-
mentação que servirá como base
para a continuidade dos trabalhos.
Não haverá prejuízo algum na for-
matação e conclusão do relatório
final”, enfatizo. 

O Estado também falou com
Duarte Júnior e ele disse que a CPI
estava aguardando o depoimento
de Pacovan. “Estava aqui no dia,

hora e local marcado. Não entendi
para onde foi toda a ansiedade dele.
Quem não deve, não teme”, disse.

Investigação
Em seu depoimento à CPI há cerca
de duas semanas, a testemunha
Rafaely de Jesus Souza Carvalho e
que aparece como representante
de uma rede de postos de com-
bustíveis, afirmou que apenas tra-

balhou no escritório que admi-
nistrava os três postos da rede,
entre os anos de 2016 a 2019.

Depois desta data, ela não teria
mantido mais nenhum tipo de vín-
culo com as empresas. Ela também
afirmou que a propriedade dos pos-
tos sempre foi de Pacovan, a quem
apenas emprestou o seu nome por
gratidão, já que ele a teria criado
como se fosse filha dele.

Rafaely também que fazia ape-
nas o faturamento de cartões dos
postos e que somente o Pacovan
seria a pessoa indicada para dar
explicações sobre a administra-
ção e a movimentação financeira
da Rede de Postos. Em seguida, ela
afirmou que soube do próprio Pa-
covan que os postos teriam sido
vendidos, mas não sabia quem

seria o novo proprietário.
Contraditoriamente, a depoente

disse que os dois advogados que a
acompanhavam nas oitivas eram
pagos pelo empresário, em nome
da Rede de Postos Joyce.

Foi justamente por causa das in-
consistências e perguntas não res-
pondidas, que Duarte Júnior pediu
a convocação de Pacovan.

Membros da CPI dos Combustíveis analisam como deverão recorrer da decisão do Tribunal de Justiça do MA

Pacovan consegue HC e não
depõe na CPI dos Combustíveis
Desembargador João Santana Sousa suspendeu depoimento de empresário na Assembleia Legislativa, afirmando não ter
tempo hábil para analisar pedido de liminar e, por isso, concedia o habeas corpus; Procuradoria da Casa analisa decisão 

André Mendonça será indicado de Bolsonaro para vaga no STF

Divulgação

Divulgação

Na semana passada, o empresá-
rio Josival Cavalcanti da Silva, o
Pacovan, afirmou que havia rece-
bido com tranquilidade a confir-
mação de sua convocação para
depor na CPI dos Combustíveis
na Assembleia Legislativa.

“Contando os dias para eu ir.
Espero que todos os deputados da
Casa estejam lá, que perguntem
tudo que quiserem. Vou respon-
der tudo. E gostaria da cobertura
em massa da imprensa, pois vou
mostrar a verdade”, disse.

Na ocasião, ele negou que a Ra-
faely Carvalho atuasse como laranja
de suas empresas. “Ela não é laranja.
A Rafaely é como uma irmã de cria-
ção, uma filha. Morou 20 anos em
minha casa. Entrou no CNPJ de três
postos meus por isso, pela confiança

em nossa relação, e trabalhava na
administração, na parte de cartão.
Meus postos sempre foram no
nome dela, de minha filha e minha
esposa”, explicou.

Sem rumo
Ele disse que a CPI mudou o rumo
das investigações e passou a focar
apenas nele após não conseguir atin-
gir o objetivo de sua instauração, que
era a redução no preço dos com-
bustíveis cobrado ao consumidor
nas bombas dos postos e suposta
formação de cartel.

“Eles mexerem, mexeram, não ti-
veram sucesso em nada, aí focaram
em mim. E ainda botaram uma casca
de banana para minha irmã cair [se
referindo ao depoimento de Rafaely
Carvalho]. Aquilo não se faz”, disse. �

Empresário disse que estava
esperando por depoimento
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Novo arcebispo de SL
toma posse após Dom
Belisário renunciar
Dom Gilberto Pastana de Oliveira assumiu o governo da Arquidiocese
ontem e o antecessor foi nomeado bispo emérito pelo Papa Francisco 

O
Papa Francisco acolheu,
ontem o pedido de re-
núncia apresentado por
dom José Belisário da

Silva ao governo pastoral da ar-
quidiocese de São Luís, por mo-
tivo de idade, conforme o cânon
401 do Código de Direito Canô-
nico. Foi escolhido pelo pontífice
como sucessor de Dom Belisário
até então bispo de Crato (CE), dom
Gilberto Pastana de Oliveira. A Pre-
sidência da Conferência Nacional
dos Bispos do Brasil (CNBB) sau-
dou o novo arcebispo e agradeceu
ao novo bispo emérito.

Paraense de Boim, Dom Gil-
berto nasceu em 29 de julho de
1956. Estudou Filosofia na Uni-
versidade Federal do Pará e no Ins-
tituto de Pastoral Regional (IPAR),
onde também cursou Teologia.
Sua ordenação sacerdotal ocorreu
em 27 de julho de 1985, na paró-
quia Cristo Libertador de Santa-
rém (PA). Dom Gilberto Pastana
Oliveira é mestre em Teologia Es-
piritual pela Faculdade Teresia-
num, em Roma.

Nomeado bispo de Imperatriz
(MA) pelo Papa Bento XVI, em 3
de agosto de 2005, foi ordenado no
dia 28 de outubro daquele ano, na
Catedral Nossa Senhora da Con-
ceição, em Santarém (PA). Esco-
lheu como lema episcopal “Venha
o teu reino (Mt 6, 10a)”. A posse foi
no dia 13 de novembro. 

Durante seu ministério em Im-
peratriz, dom Gilberto serviu ao
Regional Nordeste 5 da CNBB
como referencial para Liturgia,
para as CEBs e os leigos, de 2005 a
2016. E entre 2010 e 2015, foi pre-
sidente do Regional.

Em 18 de maio de 2016, o Papa
Francisco o nomeou bispo coad-

jutor da diocese de Crato. Sua
apresentação aconteceu na Sé Ca-
tedral Nossa Senhora da Penha,
em Crato, no dia 17 de julho de
2016. Dom Gilberto foi bispo coad-
jutor até sua nomeação como
bispo diocesano, em 28 de de-
zembro de 2016. Desde 2016, dom
Gilberto é bispo referencial para a
Liturgia e para as CEBs no Regio-
nal Nordeste 1 da CNBB.

Bispo emérito
Dom José Belisário da Silva nas-
ceu em Carmópolis (MG), em 4 de
agosto de 1945, filho de Geraldo
Franklin da Silva e Ester Francisca
da Silva. Religioso franciscano da
Ordem dos Frades Menores, desde
1963, emitiu os votos solenes em
2 de fevereiro de 1969, ano em que

foi ordenado sacerdote.
Dom Belisário cursou Filosofia

no Convento São Boaventura, em
Daltro Filho (RS), e graduou-se na
Faculdade de Filosofia, Ciências e
Letras de Divinópolis (MG). Con-
cluiu Teologia no Instituto Central
de Filosofia e Teologia da Univer-
sidade Católica de Minas Gerais.
Sua ordenação presbiteral foi em
13 de dezembro de 1969.

Após exercer várias funções nas
paróquias de Minas Gerais e tam-
bém na congregação por 30 anos,
como, por exemplo, professor, rei-
tor, administrador e redator de re-
vista, frei José Belisário foi no-
meado bispo de Bacabal, em 1º de
dezembro de 1999. Sua ordenação
episcopal, em Carmópolis, foi no
dia 19 de fevereiro de 2000. A posse

ocorreu um mês depois.
Em 2005, dom José Belisário foi

nomeado arcebispo de São Luís
pelo Papa Bento XVI. Tomou posse
como metropolita no dia 19 de no-
vembro daquele ano. 

Em 2011, foi eleito vice-presi-
dente da CNBB, para o período
que seguiu até 2015, junto com o
cardeal Raymundo Damasceno
Assis, presidente, e dom Leonardo
Ulrich Steiner, secretário-geral. Ao
findar o período como vice-presi-
dente da CNBB, foi escolhido
como delegado da CNBB no Con-
selho Episcopal Latino-Americano
(Celam) e, na sequência, eleito
vice-presidente do organismo
continental. �

Dom Gilberto Pastana de Oliveira já foi bispo de Imperatriz e ultimamente era bispo de Crato, no Ceará

Divulgação Técnica ECMO cura
pacientes graves da
covid no HU-UFMA

Divulgação

Paulo Victor de Olveira tem alta após oito dias submetido à ECMO 

Muitas vidas estão vencendo a ba-
talha contra a Covid-19 e algumas
se recuperando com sucesso depois
que o Hospital Universitário Presi-
dente Dutra, da Universidade Fe-
deral do Maranhão (HU-UFMA),
passou a utilizar a técnica de oxi-
genação do sangue por membrana
extracorpórea (ECMO) em pa-
cientes acometidos pela doença. A
unidade de saúde é a primeira do
setor público no Maranhão a uti-
lizar essa técnica.

O procedimento consiste na reti-
rada do sangue pouco oxigenado
que passa por uma membrana arti-
ficial que exerce a função do pulmão
e ajuda a eliminar o gás carbônico e
a oxigenar o sangue. Depois, devolve
o sangue oxigenado para o paciente.

Na última terça-feira, mais um pa-
ciente teve alta do hospital, depois
de se recuperar sendo submetido ao
ECMO. Foi o médico ortopedista
Paulo Victor de Oliveira, de 35 anos,
ou seja, o terceiro paciente subme-
tido ao procedimento. Segundo o
hospital, atualmente, nenhum pa-
ciente está sendo submetido ao pro-
cedimento, mas caso haja necessi-
dade, este voltará a  ser empregado.

“Ele veio transferido de outro hos-
pital da capital, passou 28 dias in-
ternado, sendo oito dias com ECMO.
Agradecemos toda a dedicação da
equipe da UTI Covid 2 liderada pelo
doutor Marko Santos, que não mediu
esforços para restaurar a saúde de
mais um paciente”, registrou o HU-
UFMA em sua página no Instagram.

A alta do paciente foi marcada por

homenagens nos corredores do hos-
pital. “Agradeço a parceria com o
Hospital Universitário Presidente
Dutra, que nos dá oportunidade de
mostrar aquilo que podemos fazer”,
disse o médico Marko Antônio San-
tos, chefe da Unidade de Cuidados
Intensivos Cirúrgicos do HU-UFMA,
durante a alta do paciente.

Marko Antônio Santos explica em
quais situações se aplica a utilização
dessa técnica. “Pode funcionar para
dar suporte tanto para o pulmão que
não esteja funcionando adequada-
mente com uma oxigenação extre-
mamente baixa, como também para
dar suporte ao coração quando o
mesmo estiver muito fraco, en-
quanto aguarda se o paciente se re-
cupera, se vai transplantar ou se pre-
cisará tomar outra decisão”.

O médico acrescenta que os be-
nefícios são de uma melhora rápida
da oxigenação e da manutenção do
pulmão repousando para que ele se
recupere da agressão causada pelo
vírus. “A ECMO se torna uma alter-
nativa para os pacientes com Covid-
19 que permanecem com uma oxi-
genação muito baixa, apesar de todas
as manobras já realizadas para me-
lhorar, mas ainda assim, não obtive-
ram resultado positivo”, explica.

Máquina 
O hospital recebeu a primeira má-
quina para esse tipo de suporte em
março de 2010, utilizada em pa-
cientes internados na UTI Cardio. �

Dois homens submetidos ao tratamento, um
deles médico, tiveram alta em três semanas  

A empresa Facebook Serviços On-
line do Brasil foi condenada a inde-
nizar, em R$ 3 mil, um homem que
teve sua conta da rede social “Insta-
gram” hackeada, invadida por ter-
ceiros. Na ação, o autor relata que
é médico especializado em aten-
ção estética aos pacientes, e se uti-
liza das redes sociais para fins pro-
fissionais. Além da parcela maior
de sua publicidade dos serviços
médicos, outra atividade explorada

em seu trabalho é a própria pro-
dução de conteúdo para o meio di-
gital, tendo suas redes sociais atin-
gido mais de 101 mil seguidores.

Ele alegou que as redes sociais
não são apenas a publicidade do
seu trabalho como médico, mas
também parte das atividades pro-
fissionais. Ocorre que no dia 27 de
março de 2020, a página admi-
nistrada pelo autor junto à rede
social “Instagram” foi alvo de ata-

que de hackers. A invasão à conta
da rede social foi notada após no-
tificação recebida pela pessoa res-
ponsável pela administração da
conta, informando o acesso rea-
lizado, cuja localidade apontou ter
sido realizada na cidade de Is-
tambul, na Turquia. Após apon-
tamento pelo administrador da
conta de que aquele acesso não
teria sido realizado pelo mante-
nedor, o acesso à conta foi tem-

Médico será indenizado
após ter perfil hackeado  
Conta da vítima no Instagram foi violada e a Justiça determinou à
empresa Facebook, dona da rede social, a ressarci-lo em R$ 3 mil

porariamente bloqueado.
O médico relatou que comuni-

cou todo o ocorrido aos atenden-
tes do suporte da empresa, além
da necessidade premente de rea-
tivação da conta, mas nada foi
feito. Por tais motivos, pleiteou, em
sede de liminar, a reativação da sua
conta na plataforma Instagram
com todas as publicações, segui-
dores, curtidas, comentários e de-
mais características contidas pela
conta até o dia 22 de março de 2020,
dia anterior à data na qual foi aces-
sada e modificada pelo hacker, bem
como o restabelecimento do acesso
através do email e senha associado
à conta nesta época. No mérito, pre-
tendeu, ainda, reparação por danos
morais no importe de R$ 5 mil. �
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Vacina é aplicada
em portadores de 
deficiência e TEA   
Intérpretes de libras estão atuando nos locais de
imunização para assistir esse novo público-alvo 

A Prefeitura de São Luís iniciou,
nesta quarta-feira, 19, o atendi-
mento a mais um público prioritá-
rio na vacinação contra a Covid. A
partir de hoje, pessoas a partir de 18
anos com deficiência mental (severa
e moderada) e Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA) podem receber
a primeira dose do imunizante con-
tra o novo coronavírus. 

A terapeuta ocupacional Eunice
Menezes aproveitou a oportunidade
para levar o irmão Elias Forte de Me-
nezes, 34 anos, para tomar a primeira
dose da vacina. “A gente vem aguar-
dando esta vacina com muita an-
siedade. Ele é a segunda pessoa da
nossa família que se vacina. Nossa
mãe, que tem diabetes, já se vacinou.
E agora chegou a vez dele, que tem
deficiência mental. A gente fica feliz
porque é uma segurança a mais para
a saúde dele, que é mais frágil que a
de outras pessoas”, comentou. 

Vacinação 
O início da vacinação para esse novo

público segue as diretrizes do Mi-
nistério da Saúde no Plano Nacio-
nal de Imunização (PNI), que o es-
tabeleceu como um dos prioritários
na imunização contra Covid-19. 

“É um trabalho planejado e bem
executado pelas nossas equipes. Es-
tamos firmes no propósito da vaci-
nação e não vamos descansar até
que a vacina chegue para todos”, en-
fatizou o prefeito de São Luís,
Eduardo Braide. 

A vacinação pode ser aplicada
no Centro Municipal de Vacinação
(Multicenter Sebrae) e no Drive
Thru do Espaço Reserva, ao lado
do Shopping da Ilha, no Maranhão
Novo, com atendimento das 8h às
18h. Para vacinar, além de docu-
mento oficial com foto e compro-
vante de residência, é preciso levar
o laudo, relatório médico ou,
ainda, apresentar declaração da
instituição onde a pessoa faz
acompanhamento. �

Governo Federal cassa
3.159 licenças ilegais de
pescadores no estado 
Ausência de processo administrativo, alterações indevidas de licenças e
despacho no sistema fora do horário levaram a cancelamento de registros     

O
Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento
(Mapa) publicou o can-
celamento de 3.159 li-

cenças de pescadores profissionais
artesanais no Maranhão, após es-
tudos analíticos e auditorias feitas
pela equipe da Secretaria de Aqui-
cultura e Pesca. Em todo o Brasil,
o número de licenças cassadas foi
de  31.903. A lista das licenças can-
celadas está disponível na Porta-
ria 166, publicada em edição extra
do Diário Oficial da União.

No Maranhão, pescadores pro-
fissionais artesanais de dezenas de
municípios tiveram seus registros
cassados. Dentre as cidades al-
cançadas pelos estudos analíticos
e auditorias estão Bela Vista do
Maranhão, Governador Nunes
Freire, Zé Doca, Junco do Mara-
nhão, Anajatuba, Maranhãozinho,
Pinheiro, Urbano Santos, Alto Ale-
gre do Maranhão, Cândido Men-
des, Godofredo Viana, Nova Iorque,
Cedral, Maracaçumé, Alto Alegre
do Pindaré, Cãndido Mendes, Nova
Olinda do Maranhão, Poção0 de
Pedras, Apicum-Açu, Rosário, Co-
roará, Santa Luzia, Bacabal, Bom
Jardim, Viana, Penalva, São Bento,
Grajaú, Açailândia e até São Luís.

As referidas licenças já haviam
sido suspensas anteriormente, em
razão de meses de análises técni-
cas dentro do Sistema Informati-
zado do Registro Geral da Ativi-
dade Pesqueira – SisRGP que
identificaram altos índices de ir-
regularidades e inconsistências
nos cadastros. O trabalho utiliza
sistemas inovadores de análises de
bancos de dados, regras técnicas
e negociais sobre os procedimen-
tos realizados dentro do SisRGP. 

Dentre as irregularidades e in-
consistências identificadas para o
cancelamento estão: licenças ini-
ciais, reinscritas e alteradas sem
número de processo administra-
tivo cadastrado; inserções realiza-
das fora do período de funciona-
mento aberto do sistema;
inserções e alterações feitas por
servidores fora de suas unidades
federativas e sem dados pertinen-
tes à uma análise completa da li-
cença; entre outros. 

Prazo
Os pescadores profissionais arte-
sanais terão prazo de 10 dias úteis
(a partir da entrada em vigor da
portaria) para apresentar recurso
administrativo na Superinten-
dência Federal de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento de seu es-

tado. Aqueles cujos recursos sejam
deferidos terão as licenças devi-
damente reativadas no SisRGP.

A ação é fruto de uma parceria
da Secretaria de Aquicultura e
Pesca do Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento com ou-
tros órgãos governamentais, como
o Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS) e a Caixa Econômica
Federal, cuja competência é ana-
lisar e conceder o Seguro-Desem-
prego do Pescador Artesanal
(SDPA); Polícia Federal, que auxi-
lia na investigação dos cadastros
inseridos indevidamente; Data-
prev, que apoia nas questões téc-
nicas, sistêmicas e analíticas.

Estima-se que tal ação poderá
resultar em economia um de apro-
ximadamente R$ 140 milhões
anuais aos cofres públicos, consi-

derando o pagamento do SDPA de
um salário-mínimo por uma
média de quatro meses.

Motivos
Os principais motivos de cancela-
mentos de licenças de pescadores
no Maranhão foram ausência de
processo administrativo no regis-
tro inicial, alteração da licença sem
processo administrativo, despa-
cho  no sistema fora do horário de
serviço do usuário/servidor, in-
serção realizada por usuário/ser-
vidor fora da unidade da federa-
ção e  inserção de dados no
Sistema Informatizado do Regis-
tro Geral da Atividade Pesqueira
(SisRGP) a partir de computadores
com endereço de IP divergente do
endereço de lotação do usuário/ser-
vidor responsável. �

Licenças de pescadores artesanais entrou na mira do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento

Divulgação

Preparar feirantes, gestores de feiras
livre e mercados de São Luís, através
de um programa de qualificação
permanente, focado em uma atua-
ção empreendedora, na elevação de
vendas e aprimoramento do aten-
dimento, com atenção especial para
a segurança sanitária, agregando
também ações de responsabilidade
social, são os objetivos do programa

Qualifica Feiras, iniciativa da Prefei-
tura de São Luís, por meio da Secre-
taria Municipal de Pesca e Abaste-
cimento (Semapa), anunciada hoje,
19/05, em evento híbrido.

Detalhes do programa, que
marca o início da parceria entre o
Sebrae e a prefeitura de São Luís,
dentro das ações do Programa Ci-
dade Empreendedora e insere-se na

programação da Semana do MEI,
foram apresentados em evento hí-
brido, com participação de parcei-
ros, permissionários e gestores de
feiras e mercados, além de repre-
sentantes de organizações sindicais
do setor, que contou com a partici-
pação do prefeito de São Luís,
Eduardo Braide (Podemos).

“Além de assegurarmos a esse pú-

Sebrae e Prefeitura de SL
juntos na Semana do MEI
Evento marca o início do programa Cidade Empreendedora na capital,
que tem programação voltada a capacitações e orientações técnicas

Vacinação de idosos
contra covid na zona
rural ocorre até hoje
Doses estão sendo aplicadas no Senai do Distrito
Industrial e em posto na área externa da unidade

A Prefeitura de São Luís, por meio
da Secretaria Municipal de Saúde
(Semus), prorrogou a vacinação
no Centro de Educação Profissio-
nal e Tecnológica Senai do Distrito
Industrial. Até esta quinta-feira,
20, além de idosos a partir de 60
anos, pessoas com comorbidades
especificadas no Plano Nacional
de Imunização (PNI) acima dos 18
anos e residentes na zona rural,
também poderão tomar a vacina
contra a Covid-19 no posto mon-
tado na área externa do centro,
que fica às margens da BR 135, no
bairro do Tibiri. 

"Seguindo a orientação do pre-
feito Eduardo Braide, estamos bus-
cando formas de ampliar a vacina-
ção na capital maranhense e a

parceria com o Sesi nos possibilitou
levar a vacina até os idosos e pes-
soas com comorbidades que
moram na zona rural da Ilha", ex-
plicou o secretário municipal de
saúde, Joel Nunes. 

No local, também estão sendo
atendidas pessoas no sistema drive
thru, para quem tem mobilidade re-
duzida, como é o caso dos pais de
Elma de Sena. 

"A equipe de vacinação foi até
nossa casa no mês passado para va-
ciná-los, mas eles estavam gripados
e agora aproveitei esse posto aqui
perto para garantir a vacinação
deles", comemorou a cabeleireira,
moradora do Maracanã. �
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blico um programa de qualificação
permanente que vai se refletir posi-
tivamente na requalificação e me-
lhorias das feiras e mercados, ga-
rantindo a troca de experiências e
a preparação dos feirantes e gesto-
res para empreender, ressaltamos a
parceria que nos une ao Sebrae e
parceiros como a Associação Co-
mercial e sindicatos de feirantes, que
terá da nossa gestão total apoio.
Temos a convicção de que o Cidade
Empreendedora e estas primeiras
ações da Semana MEI e do pro-
grama Qualifica Feiras, serão um di-
ferencial que vai ajudar muito na
promoção de avanços que São Luís
almeja”, frisou o prefeito. �

Íntegra em oestadoma.com/501286






